

## ABSTRAK

### **Ilham Nur Elfarhani, 2018: “Partisipasi Politik Masyarakat Dalam Pemilihan Kepala Daerah Kabupaten Kuningan 2018 (Kajian di Desa Silebu Kecamatan Pancalang Kabupaten Kuningan).**

Partisipasi politik penting untuk diteliti mengingat keberhasilan dari sebuah pemilihan kepala daerah dapat dilihat dari tingkat partisipasi masyarakat. Isu yang masih menjadi perhatian khusus yang mengemuka seiring dengan perwujudan masyarakat inklusif di Desa Silebu adalah kesadaran mengenai hak dan kewajiban masyarakat dalam berpolitik. Hal ini dirasa penting mengingat Desa Silebu merupakan desa dengan populasi tertinggi di Kecamatan Pancalang.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui realitas partisipasi politik masyarakat, sekaligus mengetahui pemahaman masyarakat dan untuk mengetahui upaya meningkatkan partisipasi politik masyarakat Desa Silebu dalam menghadapi Pemilihan Kepala Daerah Kabupaten Kuningan.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah Pilihan Rasional Coleman dalam gagasan dasarnya adalah tindakan perseorangan mengarah kepada sesuatu tujuan dan tujuan itu ditentukan oleh nilai atau pilihan. Selanjutnya, Coleman menyinggung masalah adanya aktor yang memilih tindakan yang dapat memaksimalkan kegunaan atau memuaskan keinginan dan kebutuhan mereka. Ada dua unsur utama dalam teori Coleman, yakni aktor dan sumber daya. Sumber daya adalah sesuatu yang menarik perhatian dan yang dapat dikontrol oleh aktor. Coleman menjelaskan interaksi antara aktor dan sumber daya secara rinci menuju ke tingkat sistem sosial.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif yang merupakan jenis data kualitatif untuk mendeskripsikan, menganalisis, dan mengungkapkan peristiwa yang terjadi di lapangan. Sumber data dalam penelitian ini adalah sumber data primer dan sekunder. Sumber data primer diperoleh dari beberapa informan yaitu, aparat pemerintahan, tokoh masyarakat, pedagang dan pemuda. Adapun sumber data sekunder diperoleh dari dokumen-dokumen dan foto-foto hasil penelitian. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, wawancara mendalam dan dokumentasi.

Berdasarkan hasil analisis data penelitian, dapat disimpulkan bahwa partisipasi politik masyarakat Desa Silebu dalam menghadapi Pemilihan Kepala Daerah Kabupaten Kuningan 2018 mengalami peningkatan dari Pilkada sebelumnya, namun masih ada masyarakat yang belum memahami akan pentingnya kewajiban dalam berpolitik. Selain itu, adanya upaya peningkatan partisipasi politik masyarakat yang dilakukan oleh KPUD, Partai Politik, Media Massa, Partisipan dan Akademisi. Dengan demikian diperlukannya sinergitas antara semua elemen baik dari pemerintah hingga masyarakat dalam Pemilihan Kepala Daerah Kabupaten Kuningan.

Kata Kunci: Partisipasi Politik, Kesadaran, Pilkada